

# PRESSEINFORMATION

20. September 2012

## Architekturpreis der Bauhausstadt Dessau

### Stadt Dessau-Roßlau und Stadtsparkasse Dessau loben gemeinsam aus

*„Unsere Stadt ist die Bauhausstadt. Dieses ihrem Erbe zu verdankende und aktuell national wie international fortwirkende, alle sonstigen positiven Attribute der Stadt überragende Alleinstellungsmerkmal muss die Stadt im Sinne einer Tradition wahren und Zukunft sichernden Stadtentwicklung pflegen und nutzen.“* Mit dieser Begründung haben sich die Mitglieder des Stadtrates am 11. Juli 2012 zu einem Masterplan Bauhausstadt verständigt.

Eingeordnet in diesen Kontext wird die Stadt Dessau-Roßlau – auch Dank des Engagements der Sparkasse als Sponsor und Mitauslober – im kommenden Jahr erstmals einen „Architekturpreis der Bauhausstadt Dessau“ verleihen. Dies hat der Stadtrat ohne Gegenstimme im Juli beschlossen.

Der mit 3.000 Euro dotierte Preis soll im Juni 2013 zur Eröffnung des „Tages der Architektur“ der Architektenkammer des Landes Sachsen-Anhalt vergeben werden. Dessen Eröffnung und die Preisverleihung finden aus Anlass des 800. Geburtstages der Stadt Dessau im Bauhausgebäude statt.

Mit dem Preis sollen Leistungen gewürdigt werden, die hohen Qualitätsansprüchen in ästhetischer, funktionaler, wirtschaftlicher und ökologischer Hinsicht beispielhaft gerecht werden. Ein wichtiges Anliegen des Architekturpreises ist zudem, den Mut zum Experiment und die Bereitschaft zur Errichtung zeitgenössischer Formen zu fördern, die Rolle der Bauherren und Architekten als Richtung gebende Partner hervorzuheben und ihre besondere Verantwortung nicht nur für wirtschaftliche, sondern auch für gestalterische, ökologische und soziale Qualität ihrer Objekte herauszustellen.

Angesprochen und teilnahmeberechtigt sind private und öffentliche Bauherren, Architekten und Ingenieure. Zugelassen sind Bauwerke und Freiraumgestaltungen aller Art und Nutzungen, die im Zeitraum von Anfang Januar 2007 bis Ende Dezember 2012 im Stadtgebiet Dessau-Roßlau realisiert worden sind. Umbauten und Sanierungen sind zugelassen, sofern sie eine eigene schöpferische Leistung des Architekten erkennen lassen.

Die Ausschreibungsunterlagen einschließlich der Teilnahmebedingungen können ab dem 1. Oktober 2012 auf der Internetseite der Stadt unter

**[www.dessau-rosslau.de](http://www.dessau-rosslau.de)** (Startseite bzw. dauerhaft unter dem Menüpunkt „Bauen und Wohnen“)

heruntergeladen oder schriftlich beim

**Amt für Stadtentwicklung, Stadtplanung und Denkmalpflege**  
Finanzrat-Albert-Straße 2  
06862 Dessau-Roßlau

angefordert werden.

**Die Einreichungsfrist endet am 31. Januar 2013.**

Die Preisverleihung findet dann, wie schon eingangs erwähnt, am 28. Juni 2013 im Rahmen der Eröffnung des „Tages der Architektur“ statt. Für Bauwerke, die sich jetzt noch in der Planung oder Realisierung befinden, wird 2015 / 2016 die Möglichkeit zur Teilnahme am Wettbewerb bestehen.